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08 DE MAYO, 2014 

 

PRIMERAS PLANAS 

 EXIGEN SEGURIDAD MILES EN MORELOS 

 

ZAR TEJIÓ RED DE APOYO JUDICIAL 

 ARRASTRA LA CFE BOQUETE DE MÁS DE $123 MIL MILLONES 

 CONSIGNAN A EX GOBERNADOR DE MICHOACÁN 

 DUDA BELTRONES QUE BORREN LOS "FILOS POLÍTICOS" 

 

LA PGR USÓ EN DECENAS DE CASOS A TESTIGO FALSO 

 

ACUERDAN SACAR LEYES SECUNDARIAS EN MATERIA POLÍTICA EL 14 
Y 15 DE MAYO 

 

ENTRÓ LA ECONOMÍA EN RECESIÓN: INEGI 

 SECTOR AUTOMOTRIZ DESBOCA EL MOTOR 

 DIPUTADA, A PUNTO DE QUEDAR CIEGA POR GOLPE DE PERREDISTA 

 EN SEIS AÑOS HUBO 1.5 MILLONES DE DESPLAZADOS 

 LIBRAN ORDEN DE APREHENSIÓN CONTRA REYNA 

 ¡DOLOR! 

 CONSIGNAN A REYNA AL ALTIPLANO 

 ACABAR CON LOS MAESTROS AVIADORES, RETO DE CHUAYFFET 

 TRIBUNA FISCAL... ¡OCULTA AUDITORÍAS! 

 PUTIN TRANSIGE EN UCRANIA CON GESTOS CONCILIADORES 

EL CONTENIDO PERIODÍSTICO DE LA INFORMACIÓN QUE SE INCLUYE EN ESTA CARPETA ES PROPIEDAD INTELECTUAL Y 

RESPONSABILIDAD EXCLUSIVA DE LOS MEDIOS EMISORES Y DE SUS AUTORES, Y NO REPRESENTA DE MANERA ALGUNA LA OPINIÓN 

DE LA UNIVERSIDAD PEDAGÓGICA NACIONAL 

http://www.razon.com.mx/
http://www.unomasunomx.com/
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INFORMACIÓN 

 
EDUCACIÓN SUPERIOR 

SEP amplía expectativas a los jóvenes en Educación Superior Tecnológica  
 
La Secretaría de Educación Pública, a través de los diversos programas de Educación Superior Tecnológica y 
Politécnica del país, atiende a 737 mil 682 jóvenes a través de 430 Institutos y Universidades Tecnológicas y 
Universidades Politécnicas, ubicadas en todo el país, por lo que representan alternativas viables para los miles de 
jóvenes que desean cursar una carrera universitaria acordes a la demanda educativa de la actualidad. Por su parte, el 
Sistema Nacional de Institutos Tecnológicos de la SEP formado por 263 centros de estudio, atiende a 487 mil 182 
estudiantes de licenciatura y posgrado. El Sistema Nacional de Institutos Tecnológicos se conforma por: 126 son 
Institutos Tecnológicos federales. Dichos institutos ofrecen 41 Programas Educativos de Licenciatura; 16 de 
Especialización; 28 de Maestría con orientación profesional; 36 de Maestría en Ciencias y 34 Doctorados en Ciencias. 
Por otra parte, la SEP ofrece 119 programas de Educación Superior a través de 58 Universidades Politécnicas ubicadas 
en 25 estados de la República Mexicana, que ofrecen 38 programas educativos de Profesional Asociado, 45 Ingenierías 
y 36 Posgrados. (Milenio, p. 5–Campus)            
 
Destaca la ANUIES labor de tecnológicos 
 
Con la participación de 61 directores de Institutos Tecnológicos de la República Mexicana, se llevó a cabo la Primera 
Sesión Ordinaria del Consejo de Institutos Tecnológicos e Instituciones Afines (CITIA) convocada por la ANUIES quien 
en voz de su Secretario General Ejecutivo, Enrique Fernández Fassnacht, destacó la labor de los tecnológicos. Por su 
parte el Subsecretario de Educación Superior de la SEP, Fernando Serrano Migallón, aseguró que se realizan trabajos 
para la creación del Instituto Tecnológico Nacional, y de ese modo la asistencia a la sesión representa un avance para 
concretar lazos con las instituciones tecnológicas afiliadas a la ANUIES. (Milenio, p. 8-Campus) 

Exigen seguridad miles en Morelos 
 
Miles de universitarios morelenses marcharon ayer en esta ciudad para exigir paz y seguridad, así como el 
esclarecimiento del homicidio del catedrático Alejandro Chao Barona y su esposa, Sara Rebolledo. Según la Dirección 
de Tránsito de Cuernavaca, en la movilización participaron más de 20 mil miembros de la Universidad Autónoma del 
Estado de Morelos (UAEM). El Rector Alejandro Vera y el Consejo Universitario encabezaron una caminata de más de 
tres horas, la cual partió del campus central hasta la Plaza de Armas, frente al Palacio de Gobierno estatal. (Reforma, 
Ocho Columnas)         
 
Firma UAEM convenio con Microsoft 
 
En el contexto del "Foro de Líderes Gubernamentales", que se desarrolla en la Ciudad de México, el Rector de la 
Universidad Autónoma del Estado de México, Jorge Olvera García, y el Director de Negocios y Mercadotecnia de 
Microsoft en nuestro país, José Luis Ortiz, firmaron un convenio de colaboración, que posiciona a la institución educativa 
como la primera en crear lazos con la multinacional y como punta de lanza en el ámbito nacional, pues el alcance del 
documento signado será provechoso en los procesos de innovación respecto a la utilización de las tecnologías de la 
información y la comunicación en la docencia universitaria. (La Jornada, p. 14)      
 
Termina huelga en la UNISON; sindicato impugnará laudo 
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El Sindicato de Trabajadores y Empleados de la Universidad de Sonora (STEUS) entregó las instalaciones de esa 
institución la noche de este miércoles, y con ello terminó la huelga que tuvo paralizada a la casa de estudios durante 68 
días. El Secretario General del STEUS, Modesto Torres Valerio, expuso que la asamblea del organismo sindical 
determinó por mayoría acatar una resolución de la Junta Local de Conciliación y Arbitraje (JLCA) que ordenó la entrega 
de las instalaciones. (La Jornada, p. 33)       
 
Dejan pendientes para nuevo Rector 
 
Impulsar la investigación, revisar los planes de estudio, dotar de normatividad y aumentar el número de planteles y su 
matrícula son los pendientes en la Universidad Autónoma de la Ciudad de México (UACM). Así lo afirmó su Rector 
interino, Enrique Dussel, a un día de terminar su gestión. Sebastián Ibarra Rojas y Vicente Hugo Aboites Aguilar son los 
dos candidatos que cumplieron con el proceso de elección que se definió desde el 26 de febrero pasado. El día de hoy 
se elegirá a quién quedará en el puesto. (Excelsior, p. 1-Comunidad)        

 
SEP 

 
Con empleos poco calificados, 87% de quienes terminan prepa: Tuirán 
 
Rodolfo Tuirán Gutiérrez, Subsecretario de Educación Media Superior de la Secretaría de Educación Pública (SEP), 
anunció que con el fin de impulsar un programa de competencias emprendedoras en los colegios de Educación Media, 
se destinarán recursos por 50 millones de pesos para la entrega de becas en 172 centros educativos en todo el país. 
Asimismo, señaló que recibirán financiamientos por 10 mil pesos, los mejores cinco mejores proyectos, de jóvenes 
emprendedores, que participen en proyectos de desarrollo de empresas y generación de empleo, en una primera etapa. 
Al presentar el programa de "Transferencia del Modelo de Emprendedores" a planteles federales de la Dirección 
General de Educación Tecnológica Industrial (DGETI), el funcionario indicó que el proyecto es que hacia el 2018 se 
hayan creado cinco mil centros emprendedores en planteles donde estudiarán el bachillerato tres millones de jóvenes. 
(La Jornada, p. 38) 
 
La SEP pondrá bebederos en las escuelas públicas  
 
La Secretaría de Educación Pública (SEP) emitió un Decreto mediante el cual las escuelas públicas y privadas deberán 
contar con bebederos de agua potable para la población estudiantil. Aunque se establece que el Decreto entraría en 
vigor hoy, se otorga un plazo hasta de tres años para el pleno cumplimiento de dicha disposición. En la publicación se 
señaló que el INIFE, en un plazo no mayor a 180 días, contados a partir de la publicación del decreto, emitirá 
lineamientos generales en materia de bebederos escolares y calidad de agua para consumo humano en las 
instalaciones del Sistema Educativo Nacional. Los planteles educativos particulares instalarán bebederos en cantidad 
suficiente a su matrícula inscrita en un plazo máximo de 18 meses a partir del día siguiente a la publicación del citado 
decreto. (La Crónica, p. 13) 

Diputados debatirán modelo antibullying 
 
Convocados por la Diputada del PAN Carmen Lucía Pérez Camarena, directivos, docentes y padres de familias de 
instituciones privadas entregaron ayer en la Cámara de Diputados una propuesta de cambios educativos con enfoque 
en la familia. Al recibir el modelo denominado "Educar para la vida y una sociedad humana y trascendente", la también 
Secretaria de la Comisión de Derechos de la Niñez en San Lázaro se pronunció por una legislación en la materia para 
impulsar herramientas que en la formación de niños y jóvenes permita combatir el Bullying, el acoso sexual, el abuso 
infantil, la violencia intrafamiliar y la delincuencia. En el encuentro con representantes de instituciones privadas, 
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organizaciones civiles, docentes y de padres de familia, la Diputada federal adelantó que desde el Congreso se 
impulsará este tipo de modelo educativo, a fin de que la Secretaría de Educación Pública (SEP) lo analice. (Excélsior, 
p. 27)  

Empleados de Iztapalapa desalojan edificio "con daños estructurales" 
 
Trabajadores de la Dirección General de Servicios Educativos de Iztapalapa (DGSEI), dependiente de la Secretaría de 
Educación Pública (SEP), desalojaron el edificio donde laboran debido a que se encuentra en malas condiciones 
estructurales, aseguran. Cerca del mediodía, empleados inconformes abandonaron sus oficinas y se colocaron frente al 
inmueble ubicado en Calzada la Viga y Eje 5 Sur, pues denunciaron que el inmueble presenta grietas, hundimientos y 
desniveles en los pisos, por lo que exigieron que se realice un peritaje por autoridades de Protección Civil. (La Jornada, 
p. 39)      
 
En riesgo, 400 alumnos por boquete que hizo un tráiler  
 
Debido a las condiciones de riesgo que representa para más 400 alumnos de la primaria "Leonardo Bravo", directivos y 
docentes mantienen clausurada una de las aulas del centro escolar ubicado en el Distrito Federal, luego de que en 
enero pasado un tráiler se impactó contra uno de los muros del plantel, lo que ocasionó un boquete de más de cuatro 
metros que no ha sido reparado por las autoridades educativas. Francisco Bravo, Director de la escuela, señaló que 
desde febrero pasado se solicitó la intervención de la Secretaría de Educación Pública (SEP), del Instituto Nacional de 
Infraestructura Física Educativa (INIFED) y de la delegación Cuauhtémoc, sin ninguna respuesta. (La Jornada, p. 39)      
 
Aviadores de la SEP equivalen a contratar 322 mil policías 
 
La organización Mexicanos Primero señaló que las pérdidas económicas en el sector educativo por maestros 
comisionados y aviadores alcanza un monto de 35 mil millones de pesos al año, lo que equivales 95 millones de pesos 
diarios. Manuel Bravo, analista de la organización, detalló que de acuerdo con la información recabada a través del 
Censo Educativo, se realizan 298 mil 174 pagos al año a personas que se encuentran en una situación irregular dentro 
del Sistema Educativo. En entrevista con Radio Capital, Bravo detalló que con el monto anterior, se incluirían a 1.7 
millones de niños de tres años que actualmente están fuera de Educación Preescolar o se invertirían en rehabilitar más 
de 35 mil escuelas o construir más de 20 diarias. (Capital de México, p. 1)       
 
Diario Oficial de la Federación 
 
La Secretaría de Educación Pública (SEP) a través del Diario Oficial de la Federación publicó el PROGRAMA de 
Alfabetización y Abatimiento del Rezago Educativo 2014-2015. Programa Institucional. (DOF, Segunda Sección, p. 1 a 
65) 

SECTOR EDUCATIVO 

Publica CONACYT su Programa Institucional 2014-2018 
 
El Programa Institucional 2014-2018 del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (CONACYT) fue publicado la 
semana pasada en el Diario Oficial de la Federación. Este documento forma parte de uno de los objetivos del Plan 
Nacional de Desarrollo (PND) de hacer del desarrollo científico, tecnológico y la innovación pilares para el progreso 
económico y social sostenible. De acuerdo con Luis Mier y Terán Casanueva, Director Adjunto de Planeación y 
Cooperación Internacional del CONACYT, explicó que tanto el Programa Institucional como el Programa Especial de 
Ciencia Tecnología e Innovación, tienen como marco el PND, en donde se desencadenan los programas sectoriales, 
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regionales y los institucionales. (Milenio, p. 12)      
 
Propuesta particular de nuevo modelo de enseñanza 
 
Representantes de varias instituciones privadas de educación presentaron a diputados federales una propuesta de 
modelo de enseñanza para la creación de una legislación que complemente la Reforma Constitucional en la materia, 
aprobada por el Congreso de la Unión en 2012. María de Jesús Zamarripa, representante de la Confederación Nacional 
de Escuelas Particulares, detalló que la propuesta de modelo educativo surge de una consulta nacional realizada en 18 
sedes, a raíz de la Reforma Constitucional Educativa. (Ovaciones, p. 2)       
 
Critican falta de inversión en educación 
 
El Presidente de Mexicanos Primero, Claudio X. González Guajardo, criticó al Gobierno federal por privilegiar el gasto 
para hacer crecer el sector energético como estrategia para activar la economía del país en lugar de invertir más 
recursos al rubro de la educación. Más pozos petroleros no salvarán al país, aseveró durante una conferencia ofrecida a 
alumnos de la Universidad Madero, en Puebla, en la que estableció que el país está en el lugar número 54 en calidad 
educativa en el mundo, superado por países con mayor pobreza como Vietnam o con problemas bélicos como Polonia. 
"No hay pozo petrolero, no hay yacimiento petrolero que resuelva esto... no lo hay", subrayó. (Excélsior, p. 27)             
 
Bullying, problema oculto que urge dar solución: CNDH 
 
La violencia en el entorno escolar denominado Bullying, es uno de los problemas más graves que afectan a niñas, niños 
y jóvenes del país, que debe ser atendido de manera urgente, con la suma de esfuerzos de autoridades, instituciones 
educativas y la familia, para garantizarles un ambiente libre de temor e intimidación. El Presidente de la CNDH, Raúl 
Plascencia Villanueva, sostuvo que las agresiones se dan no sólo entre los alumnos, sino también las hay de maestros 
hacia estudiantes, de educandos a profesores, y de padres de familia a maestros y alumnos. Para solucionar el 
problema de violencia que ocurre al interior de las escuelas, este organismo público se ha dado a la tarea de capacitar 
sobre el tema a maestros, autoridades educativas y padres de familia, e inclusive a los propios alumnos para que 
conozcan y hagan valer su derecho a convivir en un ambiente libre de violencia. (La Prensa, p. 12)      
 
Diario Oficial de la Federación 
 
El Diario Oficial de la Federación publica el 8 de mayo día en que se celebra el Aniversario del Nacimiento de Miguel 
Hidalgo. (DOF, Primera Sección, p. 112)         
 
 Piden a Educación de Tabasco informar sobre licencias de maestros 
 
El pleno del Instituto Tabasqueño de Transparencia y Acceso a la Información, mediante la ponencia del Consejero 
Isidro Rodríguez Reyes, resolvió el recurso de revisión de la Secretaría de Educación y del Ayuntamiento de Paraíso. El 
ciudadano solicitó a la Secretaría de Educación copia en versión electrónica de la licencia sin goce de sueldo de un 
maestro frente a grupo, en el periodo 2013-2014 y ante la solicitud, dicha Secretaría se concretó a responder que el 
documento solicitado no obra en sus archivos, motivo por el cual el solicitante se inconforma y recurre al órgano de 
transparencia. (El Sol de México, p. 8-República)        

 
SNTE /CNTE 
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Suspende SEGOB la mesa de diálogo con la CNTE 
 
La Secretaría de Gobernación suspendió la mesa con la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación 
(CNTE) que se realizaría este miércoles como parte del reinicio del diálogo tras la marcha realizada el 1 de mayo, 
informó Juan José Ortega Madrigal, Secretario de la sección 18 de Michoacán. Por su parte, el dirigente de la 
dependencia notificó al Secretario General de la sección 22 de Oaxaca, Rubén Núñez, que la mesa de diálogo quedaba 
suspendida a causa de las complicaciones en la salud del Subsecretario de Gobernación, Luis Enrique Miranda, quien 
ha estado encabezando las negociaciones con la CNTE. De acuerdo con los representantes del magisterio de la CNTE 
en esa mesa estarían presentes además de Miranda, representantes de la Secretaría de Educación Pública, de la 
Secretaría de Hacienda y del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado para analizar el 
pliego de demandas. (Milenio, p. 9)     
 
Sección 22 da 15 días de plazo al Gobernador Cué 
 
La sección 22 de la CNTE dio un plazo de 15 días al Gobernador Gabino Cué para que le devuelva las 20 escuelas que 
tienen bajo su control profesores de la sección 59 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) y 
padres de familia. En tanto, el Delegado federal de la SEP en Oaxaca, Jorge Vilar, afirmó que pese a las protestas de la 
CNTE, la Reforma Educativa se aplicará en Oaxaca. (Milenio, p. 8)      
 
Planean maestros "megamovilización" 
 
Integrantes de la caravana de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE), en la que participan 
alrededor de 800 profesores, confirmaron que su plan es llegar al Distrito Federal y organizar una megamovilización el 
15 de mayo, en repudio a la Reforma Educativa que lesiona las prestaciones adquiridas, además de una huelga 
nacional del magisterio, según afirmó Eligio Gómez Hernández, Coordinador político y organizativo de la sección 22 de 
la CNTE. Los inconformes salieron de Saltillo y ayer estuvieron en esta entidad; mañana llegarán a Querétaro y tienen 
planeado realizar una asamblea el 11 de mayo en el Distrito Federal. (La Jornada, p. 39)            
 
Espera CNTE refuerzos en Revolución 
 
A unos días del 15 de mayo, "Día del maestro" y cuando se prevé una movilización magisterial, el plantón de la CNTE 
está casi abandonado. En el Monumento a la Revolución una docena de casas de campaña y carpas se encuentran 
ocupadas por los docentes, y el resto están vacías. (Reforma, p. 19)      
 
Suspende "grilla" clases en Yucatán 
 
El proceso para renovar la dirigencia en la sección 33 del SNTE provocó la suspensión de labores escolares durante 
dos días en diversos planteles de Yucatán. Las clases fueron suspendidas en los planteles de los niveles preescolar, 
primaria, secundaria y en las actividades de talleres itinerantes realizadas por personal docente. A pesar que la 
interrupción de labores sólo fue autorizada en los centros educativos con jornada electiva, el ausentismo se extendió a 
muchos de los planteles en la entidad. (Reforma, p. 19)          
 
Reportan estable la salud de Gordillo 
 
A la espera de que el juez sexto de Distrito en Materia de Procesos Penales Federales, resuelva si ratifica o rectifica el 
auto de formal prisión por delincuencia organizada y operaciones con recursos de procedencia ilícita en contra de la ex 
lideresa del SNTE, Elba Esther Gordillo. La maestra se encuentra estable en cuestión de salud e internada en la Torre 
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Médica del penal de Tepepan, dio a conocer, Hazael Ruiz, Subsecretario del Sistema Penitenciario del Distrito Federal. 
El funcionario dijo que al día de hoy no han recibido ninguna notificación por parte del Juez Alejandro Caballero, quien 
tendría hasta este viernes 9 de mayo para resolver la situación jurídica de Gordillo Morales. (Excélsior, p. 21)  

 
INFORMACIÓN GENERAL 

Ordena EPN cierre de garitas en todo el país 
 
El Presidente Enrique Peña Nieto anunció el cierre de todas las garitas del país y señaló que esto es resultado de la 
Reforma Hacendaria aprobada por el Congreso de la Unión. En el marco de la clausura de las cuatro garitas de la 
Quintana Roo, dijo que con esto se evita que quienes transitan dentro del territorio nacional pasen por las aduanas 
interiores. Acompañado del Titular de Hacienda, Luis Videgaray Caso, expuso que hay que acompañar estos esfuerzos, 
con medidas y acciones que eleven la calidad de vida de todos los mexicanos. (El Universal, PP y 6)       
 
Zar tejió red de apoyo judicial 
 
El Zar de los Casinos Juan José Rojas Cardona, tejió una red de protección judicial conformada por al menos dos 
magistrados, un ex Juez y, presuntamente, integrantes del Consejo de la Judicatura Federal. A los casos presentados 
esta semana se agrega el de José Manuel Arballo Flores, ex Juez federal sancionado en 2003 por la Judicatura debido 
a irregularidades en su actuación. El Consejo de la Judicatura informó esta semana que inició una investigación en tomo 
a la situación patrimonial del Magistrado Eduardo Ochoa Torres y sobre sus fallos, ya que ha tenido 51 expedientes del 
casinero en su tribunal. (El Universal, Ocho Columnas y 10)   
 
Duda Beltrones que borren los "filos políticos" 
 
El Coordinador del PRI en la Cámara de Diputados, Manlio Fabio Beltrones, consideró "imaginativa" la forma mediante 
la cual se pretenden retirar los "filos políticos" de la Reforma en Telecomunicaciones, al confirmar que concluida la 
discusión política, si hay acuerdo en este tema, se podrá convocar al periodo extraordinario para su análisis. A su vez, el 
perredista Alejandro Encinas advirtió al panista Javier Lozano que no repita la fórmula de comenzar a elaborar un nuevo 
dictamen sin el concurso de todos los partidos, al recordar que esta Reforma sí tiene contenido político y no puede 
quedar como una norma técnica. (Milenio, Ocho Columnas y 4)       
 
Jesús Reyna, a prisión por delincuencia organizada 
 
Luego de 32 días de arraigo, la Procuraduría General de la República encarceló anoche en un penal federal del 
Altiplano, en el Estado de México a Jesús Reyna García, el ex Secretario de Gobierno y ex Gobernador interino de 
Michoacán, acusado de colaborar con la organización de Los Caballeros Templarios. Un Juez de Distrito en Procesos 
Penales Federales de Toluca ordenó la aprehensión de Reyna por delincuencia organizada con la finalidad de cometer 
delitos contra la salud, un delito grave que no le permitirá la libertad provisional, en caso de ser procesado. (El 
Universal, p. 6)             
 
Legisladores piden que CONAPRED y CNDH indaguen afirmación de la Titular de SEDESOL 
 
El anuncio de la Titular de la Secretaría de Desarrollo Social (SEDESOL), Rosario Robles Berlanga, de que se 
eliminarán los apoyos contra la pobreza a mujeres con más de tres hijos fueron criticados durante la sesión de la 
Comisión Permanente, que decidió investigar el caso, porque puede derivar en "discriminación y racismo". En su 
primera sesión, ese órgano del Congreso aprobó, a propuesta del blanquiazul que se pida a las comisiones nacionales 
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de los Derechos Humanos (CNDH) y para Prevenir la Discriminación (CONAPRED) que investiguen esa afirmación de 
Robles Berlanga, y "en caso de haber responsabilidades, se sancione como lo mandata a Ley". (La Jornada, PP y 13)  
 
Diario Oficial de la Federación 
 
La Secretaría de Turismo (SECTUR) a través del Diario Oficial de la Federación publicó el ACUERDO por el que se 
aprueba el Programa Institucional 2013-2018 del Fondo Nacional de Fomento al Turismo. (DOF, Primera Sección, p. 
46)     

INTERNACIONAL 

Acude purépecha a Michelle Obama 
 
Una madre purépecha quiere que Michelle Obama ayude a poner fin a las deportaciones en Estados Unidos. María 
Márquez, originaria de Cheranástico, Michoacán, viajó desde Chicago a Washington para pedirle a la Primera Dama 
que interceda ante su esposo, el Presidente Barack Obama, y ordene parar las deportaciones de indocumentados. 
Márquez decidió viajar antes del "Día de la Madre" porque no quiere seguir viviendo con la incertidumbre de que 
cualquier día puede ser detenida y separada de su hija. (Reforma, p. 23)            
 
Subsecretaria de EU participará en mesa sobre el idioma inglés 
 
La Subsecretaria Adjunta para el Buró de Asuntos Culturales y Educativos de Estados Unidos, Kelly Keiderling, 
participará en una mesa redonda sobre programas de intercambio educativo del Gobierno estadunidense y el Foro 
Bilateral de Educación Superior, Innovación e Investigación sobre la enseñanza del inglés para los intercambios 
educativos, informó la Embajada de ese país en México. Su participación forma parte de la sesión que encabezarán a 
su vez la Oficina de los Programas de Enseñanza del Inglés de la Embajada, "Enseña por México" y "Teach for 
America". Los trabajos se llevarán a cabo en el piso 19 de la Torre de Tlatelolco y en la Biblioteca "Benjamín Franklin". 
(La Jornada, p. 39)      
 
EU apuesta por el futuro del hemisferio 
 
El Secretario de Estado de Estados Unidos, John Kerry, consideró ayer que si las naciones del hemisferio "juegan de 
forma correcta sus cartas", el subcontinente "será de los más estables y prósperos en todo el mundo" y se consolidará 
como la nueva zona más rica en hidrocarburos. Pero, según advirtió Kerry, a pesar de ese futuro promisorio, aún hay un 
largo trecho para terminar con problemas de gobernabilidad como la fragilidad de las instituciones. (El Universal, p. 
18)           
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Firma UAEM convenio con Microsoft 
 
En el contexto del Foro de Líderes Gubernamentales, que se desarrolla en la ciudad de México, el rector de la 
Universidad Autónoma del Estado de México, Jorge Olvera García, y el director de Negocios y Mercadotecnia de 
Microsoft en nuestro país, José Luis Ortiz, firmaron un convenio de colaboración, que posiciona a la institución educativa 
como la primera en crear lazos con la multinacional y como punta de lanza en el ámbito nacional, pues el alcance del 
documento signado será provechoso en los procesos de innovación respecto a la utilización de las tecnologías de la 
información y la comunicación en la docencia universitaria. 
 
En este foro, enfocado en la transformación de América Latina y El Caribe y que reúne a expertos en gobierno, políticas 
públicas, educación, emprendimiento y tecnología, para discutir sobre los problemas de la región y sus propuestas de 
solución, ante el vicepresidente mundial de Educación de Microsoft, Anthony Salcito, el rector puntualizó que en una 
relación de pleno respecto a su autonomía, el jefe del Ejecutivo mexiquense, Eruviel Ávila Villegas, considera a la UAEM 
como una aliada en el fortalecimiento de las políticas públicas y la apoya con equipamiento para el aprovechamiento de 
las tecnologías de la información y comunicación. 
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Otorgan incremento de 3.4% a salarios 
 

Termina huelga en la Unison; sindicato impugnará laudo 
Notimex 
 
Hermosillo, Son., 7 de mayo. El Sindicato de Trabajadores y Empleados de la Universidad de Sonora (Steus) entregó 
las instalaciones de esa institución la noche de este miércoles, y con ello terminó la huelga que tuvo paralizada a la casa 
de estudios durante 68 días. 
 
El secretario general del Steus, Modesto Torres Valerio, expuso que la asamblea del organismo sindical determinó por 
mayoría acatar una resolución de la Junta Local de Conciliación y Arbitraje (JLCA), que ordenó la entrega de las 
instalaciones. No obstante, indicó que debido a que el laudo que la JLCA emitió la víspera es ilegal, los sindicalizados 
recurrirán a un tribunal colegiado para que resuelva el fondo del amparo que promovieron hoy. 
 
La JLCA negó la suspensión provisional que el STEUS solicitó contra el término de 24 horas que fijó para la entrega de 
las instalaciones. 
 
El Steus inició la huelga el 28 de febrero por violaciones al contrato colectivo de trabajo. La JLCA declaró el martes que 
la huelga era inexistente y emitió un laudo con el cual emplazó al Steus a entregar las instalaciones universitarias este 
miércoles. Asimismo, resolvió que la autoridad universitaria pagará sólo 50 por ciento de los salarios caídos, y determinó 
que 25 por ciento se destine a un fondo que beneficie a los trabajadores. 
 
En el laudo también se indicó que la Universidad de Sonora otorgará un aumento de 3.4 por ciento directo al salario y de 
2.4 por ciento en prestaciones, debido a que, por la huelga, venció el plazo para la revisión salarial y contractual. 
 
(Con información de Ulises Gutiérrez Ruelas, corresponsal) 
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En ese nivel de enseñanza no logran adquirir habilidades para obtener mejores plazas, acepta 
 

Con empleos poco calificados, 87% de quienes terminan prepa: 
Tuirán 
 
El funcionario de la SEP anuncia plan de competencias emprendedoras para un millón de alumnos 
Laura Poy Solano 

 
El subsecretario de Educación Media Superior, Rodolfo Tuirán Gutiérrez, señaló que 87 por ciento de los jóvenes que 
recientemente egresaron del bachillerato y lograron encontrar un trabajo acceden a ocupaciones de baja calidad, con 
ingresos “relativamente bajos”. 
 
Además, dijo, siete de cada 10 se encuentran en el subempleo; es decir, están en “ocupaciones para las cuales no 
necesitaban estudiar la preparatoria, pues son asignados a posiciones por debajo de los niveles que cursaron”. 
 
El funcionario federal anunció la aplicación de un programa de competencias emprendedoras en mil planteles, donde 
estudian un millón de alumnos de la Dirección General de Educación Tecnológica Industrial. Destacó que en México 
sólo 1.5 por ciento de los jóvenes de 20 a 29 años logran convertirse en empleadores, al contar con un negocio propio. 
 
Subrayó que se requiere modernizar y hacer más productiva la economía, “pero por el bien del país y de los propios 
jóvenes, necesitamos más emprendedores que cuenten con los cuatro rasgos de esa actitud: asumir riesgos; tener 
capacidad para movilizar recursos humanos, técnicos y materiales para iniciar una empresa; capacidad de generar 
empleos e innovación”. 
 
Sin embargo, Tuirán reconoció que a pesar de cursar el bachillerato, los jóvenes no logran adquirir las competencias 
necesarias para insertarse en mejores empleos. 
 
“Hay una paradoja: por un lado acceden a trabajos de baja calificación que no requieren su nivel de estudio, pero hay 
empresarios que dicen que los jóvenes no tiene el perfil que se requiere. Se detectó que hay ciertas habilidades que no 
logran desarrollar adecuadamente, lo que genera que muchos de estos mejores empleos no puedan ocuparse”, señaló. 
 
En entre ellas, incluyó, la empatía social y el liderazgo, pero también un “amplio conjunto de competencias 
socioemocionales indispensables” para aspirar a mejores oportunidades. 
 
Señaló que se contará con 3 mil directivos y docentes capacitados para aplicar el modelo formativo que se centra en la 
formación de competencias emprendedoras, es decir, los estudiantes conocerán qué es un emprendedor, qué perfil 
tiene y las habilidades que se requieren. Además, dijo, se impulsará la creación de centros de emprendedores para 
crear una red. 
 
Aseguró que la meta es que al concluir este sexenio ese programa se aplique en 5 mil planteles de bachillerato donde 
estudian 3 millones de alumnos, el cual dará inicio en 172 escuelas federales de todos el país. Explicó que el gobierno 
destinará 50 millones de pesos al financiamiento de los cinco mejores proyectos emprendedores en cada escuela, los 
que tendrán una beca de 10 mil pesos. 
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Exigen nuevo peritaje al inmueble dependiente de la SEP y reubicación 
 

Empleados de Iztapalapa desalojan edificio “con daños 
estructurales” 
Laura Poy Solano 

 
Trabajadores de la Dirección General de Servicios Educativos de Iztapalapa (Dgsei), dependiente de la Secretaría de 
Educación Pública (SEP), desalojaron el edificio donde laboran debido a que “se encuentra en malas condiciones 
estructurales”, aseguran. 
 
Cerca del mediodía, empleados inconformes abandonaron sus oficinas y se colocaron frente al inmueble ubicado en 
calzada la Viga y Eje 5 Sur, pues denunciaron que el inmueble presenta grietas, hundimientos y desniveles en los pisos, 
por lo que exigieron que se realice un peritaje por autoridades de Protección Civil. 
 
Felicidad Torrecillas informó que cerca de 500 personas laboran en la torre B de siete pisos, quienes “decidimos realizar 
una protesta, pues las autoridades dieron por válido un peritaje realizado por un particular, en el que se señala que no 
hay daño estructural, pero todos los días constatamos el deterioro del inmueble”. 
 
Afirmó que luego de permanecer frente a las instalaciones, arribó personal de Protección Civil del Gobierno del Distrito 
Federal y de la delegación Iztapalapa, con quienes se realizó un recorrido por algunas zonas del edificio a fin de 
constatar las grietas y hundimientos. 
 
El acuerdo, dijo Torrecillas, fue que “se va a realizar un nuevo peritaje con las autoridades competentes, pues hay obras 
en una de las torres aledañas, lo que está ocasionando daños. Por ello, exigimos a las autoridades de la Dgsei que 
cuanto antes concluyan el peritaje, se suspenda la rehabilitación del edificio aledaño e inicie el proceso de traslado del 
personal, porque no es un inmueble seguro”. 
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“Nadie responde por el daño”; autoridades educativas dicen que el juicio tardaría cuatro años 
 

En riesgo, 400 alumnos por boquete que hizo un tráiler desde 
enero en su escuela 
 
Directivos de la primaria Leonardo Bravo cubrieron con una tabla el hoyo de cuatro metros 
Laura Poy Solano 

 
Debido a las condiciones de riesgo que representa para más 400 alumnos de la primaria Leonardo Bravo, directivos y 
docentes mantienen clausurada una de las aulas del centro escolar ubicado en el Distrito Federal, luego de que en 
enero pasado un tráiler se impactó contra uno de los muros del plantel, lo que ocasionó un boquete de más de cuatro 
metros que no ha sido reparado por las autoridades educativas. 
 
Francisco Bravo, director de la escuela, señaló que desde febrero pasado se solicitó la intervención de la Secretaría de 
Educación Pública (SEP), del Instituto Nacional de Infraestructura Física Educativa (Inifed) y de la delegación 
Cuauhtémoc, “sin ninguna respuesta. Entre todos se echan la bolita y nadie atiende el problema. Nos dicen que hay un 
proceso judicial en curso, pero se puede llevar hasta cuatro años, y la pregunta es si van a tardar ese lapso en reparar 
el muro”. 
 
En un recorrido realizado por La Jornada, se constató que la pared exterior de la primaria, ubicada en la esquina de 
calzada de los Misterios y avenida Río Consulado, tiene un boquete de más de cuatro metros. La zona de impacto 
corresponde al aula destinada a los alumnos de segundo grado, quienes deben tomar clases en el salón habilitado para 
educación especial. 
 
Tras el incidente, el agujero se cubrió provisionalmente con una lámina de madera aglomerada de un centímetro de 
espesor, pues hasta la fecha no se ha realizado trabajo alguno de rehabilitación definitiva. 
 
El director del plantel señaló que llevan “meses solicitando la reparación y la construcción de una barda de contención 
reforzada”. 
 
Al ubicarse el plantel en una zona de intenso tráfico vehicular, dijo, “continuamente hay incidentes. Hace cuatro años 
una camioneta chocó contra el portón principal y se proyectó hacia el patio, debido a que carecemos de una protección 
reforzada en la acera”. 
 
Bravo recordó que la madrugada del 29 de enero un tráiler que circulaba por la lateral de Río Consulado, en su esquina 
con calzada de Los Misterios, tuvo un percance con un vehículo, por lo que perdió el control e invadió la acera hasta 
impactar la caja de carga contra el muro de la escuela. 
 
“Llevamos casi cuatro meses solicitando un apoyo que representa pocos recursos para las autoridades educativas, pero 
que la comunidad escolar no tiene. Además, no podemos reparar por nuestra cuenta el muro; debe intervenir el Inife 
para verificar las obras y determinar lo que procede”, explicó 
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La Secretaría de Educación Pública ha reiterado que lo más importante es el cuidado de los niños, pero ante esta 
situación, nos preguntamos dónde está ese interés por el menor y por garantizar sus condiciones de seguridad, pues 
estamos expuestos a nuevos incidentes o a que cualquiera penetre al centro escolar, advirtió. 
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Los jóvenes, el sector que está en mayor riesgo, sostiene 
 

América Latina padece una ‘‘tormenta perfecta’’ de violencia, 
advierte el BID 
Fabiola Martínez 

 
En América, 30 por ciento de los homicidios están relacionados con el crimen organizado y las actividades de pandillas, 
alertó el Banco Interamericano de Desarrollo (BID). América Latina es una de las regiones más violentas del planeta, 
con una tasa promedio de homicidios (en 2012) de 23.7 por cada 100 mil habitantes, esto es, cuatro veces más que el 
promedio mundial o hasta 5 y 8 veces mayores que los niveles de Asia y Europa. 
 
Por regiones, Centroamérica tiene una tasa de homicidios cinco veces mayor que la de Norteamérica, y dentro de esa 
franja hay provincias y ciudades que sufren niveles de delincuencia aún mayor. 
 
La violencia en América no es nueva y tampoco se remonta exclusivamente a la irrupción del fenómeno del narcotráfico, 
sino que tiene antecedentes de hace medio siglo, subrayó el BID dentro de la Semana de la Prevención Social de la 
Violencia y la Delincuencia, que se realiza esta semana en la ciudad de México. 
 
El organismo advierte que América Latina vive una ‘‘tormenta perfecta’’ de factores que derivan en la violencia: una 
rápida y desordenada urbanización, gran número de jóvenes en situación de riesgo y un fenómeno de pandillas y crimen 
organizado. 
 
Cerca de 39 por ciento de los jóvenes de la región son pobres; uno de cada cuatro no puede satisfacer sus necesidades 
básicas, al tiempo que avanza el problema de la deserción escolar. ‘‘En nuestra región, uno de cada 5 jóvenes de entre 
15 y 29 años (32 millones) ni estudian ni trabajan ni buscan empleo (los llamados en México Ninis). Asimismo, el fácil 
acceso a drogas, alcohol y armas potencian actividades violentas’’, dijo. 
 
En síntesis, la dimensión del problema tiene las siguientes características: América Latina y el Caribe son de las 
regiones más violentas del planeta; la violencia es un fenómeno predominantemente urbano; las mujeres son uno de los 
grupos más afectados; el índice de homicidios para jóvenes es tres veces la tasa de asesinatos promedio para el resto 
de la población, y hay una percepción de que el crimen y la violencia están empeorando. 
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Planean maestros “megamovilización” 
Vicente Juarez 
Corresponsal 

 
San Luis Potosí, SLP., Integrantes de la caravana de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación 
(CNTE), en la que participan alrededor de 800 profesores, confirmaron que su plan es llegar al Distrito Federal y 
organizar una megamovilización el 15 de mayo, en repudio a la reforma educativa que lesiona las prestaciones 
adquiridas, además de una huelga nacional del magisterio, según afirmó Eligio Gómez Hernández, coordinador político 
y organizativo de la sección 22 de la CNTE. Los inconformes salieron de Saltillo y ayer estuvieron en esta entidad; 
mañana llegarán a Querétaro y tienen planeado realizar una asamblea el 11 de mayo en el Distrito Federal. 
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OPINIÓN 

 
SEP 

A nuestros lectores-Campus Milenio 
 
Salvador Medina Armienta, Carlos Reyes Alejandri y Ricardo Reyes Ochoa, escriben; En días pasados, el 30 abril, 
Jorge Medina Viedas, fundador de Campus y Director General del mismo, fue designado Director de Comunicación 
Social de la Secretaría de Educación Pública (SEP). De esta manera, concluye una etapa como encargado de éste 
espacio, mismo que logró posicionar como referente en el ámbito de la Educación Superior gracias al esfuerzo de 
quienes colaboran en este espacio periodístico y a las instituciones que han  confiado en el trabajo de este suplemento. 
(Milenio, p. 3-Campus)             
 
La historia en Excélsior 
 
Hace 25 años en 1989, Celebra SEP acuerdo: Tras ser informado por el Comité Ejecutivo Nacional del SNTE sobre los 
acuerdos definitivos que se lograron en las negociaciones con la disidencia, el Secretario de Educación, Manuel Bartlett 
Díaz, manifestó que la SEP espera el reinicio de clases a partir del lunes próximo, con la promesa de que no habrían 
sanciones administrativas. (Excélsior, p. 3-Comunidad)  
 
María de Lourdes Domínguez Díaz, Se solicitan maestros 
 
El 12 de abril de 2014 fue emitida la convocatoria para participar en el Concurso de Oposición para el Ingreso al Servicio 
Docente de Educación Básica y Media Superior, señalando el perfil que deben reunir los maestros para trabajar en el 
próximo Ciclo Escolar 2014-2015. Dentro del perfil docente se señalan 5 dimensiones , describen a un maestro que 
domina en su desempeño profesional: que conoce a sus alumnos ,cómo aprenden y lo que deben aprender, organiza , 
evalúa y realiza una intervención didáctica adecuada, reconoce que mejora continuamente para apoyar a sus alumnos, 
asume responsabilidades éticas y legales para el bienestar de los alumnos, fomenta la vinculación con la comunidad y 
participa en el funcionamiento eficaz de la escuela para que los alumnos concluyan con éxito su escolaridad. (El Sol de 
México, p. 14)   
 
Georgina Howard. Visión Financiera, impulso al sector vivienda 
 
Universidad CUPP viola contrato. Ante la falta de presupuesto o desvío de recursos, el Centro Universitario en 
Periodismo y Publicidad (CUPP) decidió, sin consultar a los alumnos que pagan su colegiatura, recortar en 40% los días 
de clase, afectando la formación de los mismos. El 22 de abril, el subdirector efectuó una reunión con los jefes de grupo, 
para informarles del ajuste, bajo el pretexto de que muchos alumnos no asisten a clase y que se gastó demasiado en el 
cambio de instalaciones. Los afectados solicitaron la intervención directa de la SEP, a la que está afiliada, ya que esta 
institución viola el contrato cuatrimestral que firmó con cada uno de ellos, sin contar que tiene como práctica también 
recortar semanas de clase y extender vacaciones, sin ningún argumento. (El Sol de México, p. 5-Finanzas)      

 
SNTE/CNTE 

 

Catón. De política y cosas peores 
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Será difícil encontrar una organización facciosa que cause tanto daño como la CNTE. Las luchas sindicales son 
legítimas cuando tienden a remediar las injusticias que se cometen contra los trabajadores, y a mejorar sus condiciones 
de vida. Se desvirtúan los sindicatos, sin embargo, cuando se convierten en instrumentos de presión para obtener 
ventajas indebidas. Lo peor de esto es que la CNTE actúa con la tolerancia y aun con el apoyo del Gobernador 
oaxaqueño. (Reforma, p. 13)             
 
Ricardo Alemán. Itinerario político 
 
A nadie le importa el triste y vergonzoso papel del señor Gabino Cué, acaso el peor Gobernador en toda la historia 
moderna mexicana, a quien la mafia de la CNTE volvió a dar un ultimátum para entregar las escuelas que tiene en su 
poder el SNTE -y en donde sí dan clases-, y que pretende recuperar la CNTE, mafia que defrauda y saquea al país. A 
nadie le importa que en Oaxaca el Gobierno estatal solape todas las fechorías de la CNTE y encarcele a los padres de 
familia que quieren educación para sus hijos y retenga el salario a los maestros que sí dan clases. (El Universal, p. 6A-
Nación)         

Carlos Loret de Mola. Historias de reportero 
 
Un informe de órganos de inteligencia gubernamentales, al que tuve acceso, afirma que una parte importante del 
financiamiento de la CNTE proviene de su asociación con organizaciones guerrilleras y de secuestros cometidos por 
células de sindicalistas. En el documento se detalla que la sección 22 de la CNTE, la que asfixia a Oaxaca, mantiene 
nexos directos con la guerrilla del Ejército Popular Revolucionario (EPR) a través de organizaciones no clandestinas 
como el Frente Popular Revolucionario (FPR) y el Partido Comunista de México. (El Universal, p. 5A-Nación)    
 
Palabra de lector 
 
Pide poner un alto a la dictadura de la CNTE. Los profesores de la CNTE han encontrado la forma de actuar 
impunemente. Los casos son bien conocidos en todo el país, especialmente por los habitantes de la Ciudad de México y 
de Oaxaca, que han vivido lo que es estar bajo los caprichos de estos profesores. Es un hecho vergonzoso para el 
Gobierno dejar a la CNTE hacer su voluntad. (Milenio, p. 15)     
 
C Confidencial 
 
Resulta que la CNTE ya dijo que no nos va a dejar a los capitalinos excluidos de participar en las celebraciones de "Día 
del Maestro" y desde días antes delegaciones de estados como Oaxaca y Chiapas, ofrecen hacernos compañía, si se 
puede en el Zócalo o de perdida en el Monumento a la Revolución. Así que las policías del DF seguramente van a 
trabajar horas extra la próxima semana. (El Financiero, p. 2)         
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